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体育草场A36

[ 解读航体未来 ]

和职业联赛不矛盾

全民健身作用不会弱化
在航海体育场依法归属建业集团之后，

它将作为建业队的主场是当然的选择。同
时，建业俱乐部副董事长杨楠也承诺，航体此
前承担的全民健身功能并不会因为产权的改
变而弱化。

拍卖资金用于体育设施建设
在航体转让之后，郑州市国有产权的大型

体育场只剩下了省体育中心体育场一个。而
根据记者了解的情况，目前郑州市尚无再建新
的体育场的计划，不过航体拍卖的资金所得，
仍会用于体育设施的建设，即将在郑东新区兴
建的拥有体育馆、网球馆的郑州奥体中心。

在以往，航海体育场除了承接建业的比
赛之外，还承担着全民健身的功能，经常举办
一些群众性体育比赛，每逢节假日，市体育局
还会将其对外开放。而在作为建业的“专用
球场之后”，这些功能会不会弱化呢？昨天杨
楠在竞拍成功之后，也明确表示：“足球原本
就是群众喜闻乐见的运动项目，除了能够给
球迷提供观赏乐趣之外，还会促使人们亲身
加入到体育运动中来。职业联赛和全民健身
并不矛盾，航体在这方面的作用不会弱化。”

加快改造 迎接亚冠
事实上，早在拍卖会进行之前，建业方面

已经开始了航海体育场的改造工作。目前草
皮的铺设工作已经完成，进入养护期，整个内
场已经覆盖上了白色的薄膜。而修建媒体
席、转播席、改建运动员、裁判员休息室、贵宾
室等工程也已经开工，预计将在明年 1月中
旬完工，而整个改造工程将耗资近千万元。

在拍卖会前投入巨资改造球场，一方面
显示出建业对航体志在必得的决心，另一方
面也显露出将把亚冠主场放在航体的态度。
昨天杨楠也表示：“现在的航海体育场具备承
接国家级比赛的能力，我们现在要做的就是
把它改造成具备承接国际比赛能力的体育
场，力争通过亚足联的验收。”

加强自身造血功能
在换来“自己说了算”的主动权的同时，建

业集团也为之付出了超过1亿元的巨额资金，
而体育场的日常管理、维护也同样是一个不小
的负担。杨楠表示，这方面俱乐部也已经考
虑，将会组织专业的运营团队进行管理经营。

之前曾有消息说，在拍下航体之后，建业会
将其改名为“建业体育场”，不过昨天杨楠对此
予以了否认，并在现场为航体的冠名权招商做
起了广告：“我们会考虑出售体育场的冠名权，
有意向的企业现在就可以跟我联系。”而一旦冠
名权没有转让，究竟是叫建业体育场还是叫航
海体育场，杨楠则表示：“这个要听球迷的。”

按照政府规定，航海体育场在产权转让
之后，其体育场的用途是不得改变的。不过
除内场之外的地方还是给建业留下了运作的
空间。“在不损害内场草皮的前提下，也会承
接一些大型活动，”杨楠说，“我们之前已经邀
请了北京奥体中心的专家来对我们经营管理
工作进行指导，不过毕竟拍卖结果今天才确
定，所以还没来得及做系统的规划，但俱乐部
肯定会组织专业的团队来经营管理体育场，
增强其自身造血功能。”

[ 相关新闻 ]

在昆明就地解散
建业队今日放假

本报讯 临近新年，建业队员们也终于
可以迎来一个轻松的假期。今天，球队就在
昆明就地解散，队员各自回家，明年元月 5
日再重新集中。

自 11月底上山以来，建业队已经在昆
明集训了一个多月的时间，期间全队顺利通
过YOYO体测，拿到联赛上岗证，随后又同
贵州智诚、安徽九方、沈阳东进 3支队伍进
行了 3场教学赛，取得了两胜一平的成绩，
应该说收到了很好的训练效果。只是内外
援的引进工作并不是很顺畅。在前几天同
沈阳东进的教学赛上虽然打进了一个非常
精彩的进球，但乌拉圭后卫塔巴雷斯的整体
表现依然未能打动教练组，他和另一位试训
外援阿根廷的莱昂纳多一起已经离开了建
业队。而内援方面，来自北京国安的高大卫
等人仍在试训，明年元旦后仍将继续接受球
队的考查。俱乐部副董事长杨楠表示，由于
足协新的转会迟迟没有出台，加上各种因素
的影响，使建业的引援工作进展不是很顺
利。明年元旦后，足协将在昆明召开俱乐部
老总会议，在那以后事情将会有些眉目。

由于亚冠首场比赛在明年正月十一就
将打响，所以球队春节期间再放假不太可
能，考虑到这一点，此次教练组给了队员足
足 5天假期，也算是一种补偿。明年元月 5
日，队员们将直接前往昆明集结，再度开始
集训。不过替补门将张世昌则不得不比队
友们少休息两天，由于入选了新一届国奥集
训队，他将于明年 1月 3日就提前返回海埂
基地，向国奥队报到。

昨天上午的拍卖会只有建业集团和天
明集团两家公司参加竞拍，但由于航海体育
场极高的关注度，拍卖会吸引了省会各大媒
体的数十名记者到场，以至于拍卖厅里前所
未有地出现了“这么多照相机和摄像机”。

原定于 10点开始的拍卖会推迟了十
几分钟后开始，在按照程序宣读了一系列
的相关规定之后，拍卖会正式开始。按照
规定，底价为 1.18亿人民币的航海体育场

竞拍者每次的加价幅度为200万元。
在拍卖师宣布开始后，作为建业集团

代表的建业俱乐部副董事长杨楠随即举起
了手中的 66号牌子应价。而随后在拍卖
师连续叫价的同时，作为竞拍对手的天明
集团的代表始终稳如泰山，并不出手。最
终，建业以 1.18亿元的底价价格波澜不惊
地将航海体育场拍下，整个拍卖会持续了
不过15分钟就宣告结束。

早在 2005年底，时任建业俱乐部董事
长的张宇就曾提出要将航海体育场买下
来，作为建业俱乐部的专用主场，当时也曾
引起各方关注，但因为种种原因并未能实
现。而在近年来，虽然航海体育场一直是建
业队的主场并且成为球队的“福地”，但在使
用过程中也依然存在着这样那样的问题。
一个众所周知的事情是，航体同一家高尔夫
俱乐部也有约在身，在平时没有比赛的时
候，航体的内场便会成为高尔夫练习场，球
场因此变得坑洼不平。不仅招致客队的不
少怨言，而且建业队本身也深受其害。主力
射手奥里萨德贝的受伤，就是因为一次拼抢
中落地时，脚踩在了坑里面。

因此，在航海体育场国有产权整体转
让的公告出来之后，建业集团就表示出了
浓厚的兴趣，并最终决定参加竞拍。因为
拍下航海体育场之后，一个最显而易见的
变化就是——在体育场的使用上可以“自
己说了算”。

虽然在外界看来，建业毫无疑问将会
成为航海体育场的新主人，但当自己亲手
将航海体育场拍下之后，杨楠还是掩饰不
住地兴奋：“我们现在已经成为国内第一家
真正拥有自己主场的俱乐部，这意味着建
业俱乐部向国际化、产业化方向又迈出了
一大步，今天对于建业俱乐部来讲是很有
意义的一天。”

尽管事先普遍认为航体非建业莫属，但
作为竞拍对手的天明集团的出现还是让拍卖
会留有一点儿悬念。不过人们在电视剧中常
见的那种激烈竞拍的场面并未出现，天明方
面甚至没有举一次牌儿，拍卖会就宣告结束。

天明方面的代表，天明地产财务总监
刘女士事后在接受采访时表示：“我们董事
长也一直很热心于公益事业，如果能够竞

拍成功，我们也会用来搞一些比赛赛事。另
外，我们也看中了航海体育场的位置以及它
丰厚的广告资源，拍下来对我们的另一块业
务——户外广告也会有很大的益处。”

刘女士也透露：“我们也是希望能以底
价（1.18亿元）将航体拍下来，但她（杨楠）
举牌举得太快了，抢占了先机，我们也无意
加价了。”

对手：也想以低价拍下，但她举牌太快了

无人竞拍
建业15分钟
“搞定”航体

1.18 亿，第三
次！成交！随着拍
卖师手中的小槌儿
重重落下，航海体
育场国有产权整体
转让拍卖会昨天上
午在郑州拍卖总行
宣告结束。建业集
团最终不出意料地
以 1.18 亿元人民币
的价格拍下了航海
体育场，建业足球
俱乐部也由此成为
国内第一家拥有自
主产权主场的足球
俱乐部。
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